
会場⑤―３ 茅野市立永明小学校 

 

 

⚫ SDGs を目指すことを児童から提案され、クラス目標に据えて、分からないことを学ぶという主体性が素晴

らしいと感じました。また、学んだことを歌に表したり、給食で出るゴミに着目し、全校へ向けて伝えよう

と様々な活動に取り組んでいることが印象的でした。 

 

⚫ 素敵な発表をありがとうございました。牛乳瓶のふたのごみを一ヶ月間ためてみるという経験は貴重だと思

いました。自分も毎日何気なくゴミを捨てていますが、一週間でとてもたくさんのゴミが溜まります。プラ

スチックの袋の汚れを落としてしっかりと分別してリサイクルに繋げたいと思いました。 

 

⚫ 素敵な発表ありがとうございました。毎日のごみはとても少ないため捨てても何も感じませんが、一ヵ月た

めるとすごいいっぱいのごみになることは、頭ではわかっていても目で実際に見ないと実感できないことだ

なと感じました。全校の皆さんに発表したとありましたが、全校の皆さんにもよい機会になったと思いまし

た。 

 

⚫ SDGｓに関して、自分たちには何ができるのか生徒たちが主体で考えることはとても良いことだと思う。こ

れはクラスごとに行う項目が違うのか、学年で行っていることなのか興味を持った。自分たちができること

から実践を始めていることは素晴らしいことだと思う。 

 

⚫ 燃えるごみを減らす活動の中で使うものを減らすのではなく燃えるゴミにしてしまうプラスチックを洗っ

てプラゴミにするという持続可能な方法で解決に向かっていく様子が感じ取れました．これからも工夫によ

って行われる問題解決で燃えるゴミが少ない未来づくりの活動を続けていっていただきたいです．素晴らし

い発表ありがとうございました． 

 

⚫ 学級目標が SDGｓを意識してエナジーの頭文字を上手く使っていて面白かったです。皆で SDGｓの目標を

掲げながら音楽会で歌っていて、インパクトのある SDGｓの紹介だと思いました。そこから給食におけるゴ

ミが多いという問題から、麺の袋等を洗いたいという考えに至ることは素晴らしいと思いました。 

 

⚫ クラスの子が言った SDGs という言葉から深く学んだ探究心が素晴らしいと思いました。音楽会での振付や

目標を掲げる様子や、他のクラスへお知らせをしに行くための練習の様子を見て、一生懸命に活動を行って

いることが伝わってきました。 

 

⚫ 自分たちにできることを考えて、学校で実際に活動しているところが素晴らしいと思いました。やり方など

も詳しく説明してくれたので、初めてやる人たちにもとても分かりやすく伝わったと思います。これからも

取り組みを続けていってほしいと思います。 

 

⚫ 素晴らしい発表をありがとうございました。茅野市立永明小学校の 3 年 3 部の皆さんの発表を聞いて、私も

学校現場に立った際に参考にしたいなと思う点がありました。それは児童達と共に活動をする中で、活動の

意義や目標をはっきりする点です。今回は SDGs に絡んだ目標を考える際に、自分たちの活動はどんなとこ

ろに SDGs と絡んでいるのか？なぜ自分達はこの活動をしているのかを明確にすることで、活動の意義を子



ども達の中に落とし込むことが出来ると思います。活動をする中で目標を置くことでやらされている活動よ

り、自らやる活動へと変換できると思います。また、クラスだけの活動ではなく、学級訪問を通してゴミの

減量へ繋げていこうという姿は素晴らしいと思いました。 

 

⚫ 全員でごみを減らしていきたいという思いが発表から伝わってきました。一つのごみは小さいものでも、集

まるとふくろがいっぱいになることにおどろきました。私自身もこれからごみの量を減らし、地球にやさし

い生活を心がけようともう一度確かめられました。発表ありがとうございました。 

 

⚫ SDGs についての歌があるのだと初めて知りました。発表もとても分かりやすく、はっきりとはきはきと発

表されていてとても聞きやすかったです。全校生徒にどうやって、ごみの量を感じてもらうのかみんなで考

えていて素晴らしと思いました。 

 

⚫ SDGs に対してリサイクルや分別、牛乳パックをストイックに行っており、それを学級訪問で他のクラスに

も自分達の目標をはっきりと伝えられている素晴らしい学級訪問だと感じました。子ども一人一人がしっか

りと明確な目標を持っていられると感じる素晴らしい実践でした。 

 

⚫ 普段の生活を改善することは難しいと思いましたが、実際にゴミがどのように処理されて、どのように環境

に影響を与えるのかということを学ぶことで根本からリサイクルの意識が改革されており素晴らしいと思

いました。自分たちだけで終わらず全校に広めようとする活動も非常に良いことだと感じました。 

 

⚫ クラス目標の中に SDGｓに関連した目標が掲げられておりとても意識が高いクラスだと感じていました。

また音楽会の場でＳＤＧｓの歌を歌っていましたが、そのおかげで SＤＧｓについて知ることができた人が

大勢たのではないでしょうか。そういった広めることだけでもとても素晴らしい活動だと思います。 

 

⚫ SDGs を楽しみながら学び、そこから分かったことや考えたことを見つける経験をしたことはとても素晴ら

しいと思いました。地球をきれいにしたいという気持ちをお互い持ち続けましょう。そして、このような伝

統を引継ぎ、永明小学校の強みとして誇れる活動をこれからも頑張ってください。 

 

⚫ 小学生とは思えないほどの発表で、驚きました。一つのクラスだけでなく、全校で SDGs に取り組もうとし

ている姿勢が伝わってきて素晴らしいと思いました。ソフト麺の袋さえただ捨てるのではなくほかに活用す

るということは、大学生でも思いつかないようなことなので、参考にさせてもらおうと思います。 

 

⚫ 音楽会で SDGs の歌を歌ったことで、全校生徒に SDGs というものがあること、SDGs とはなにかというこ

とを周知できたように思います。さらに、学校給食でリサイクルに取り組み、学校でできそうなことを全校

を巻き込んで取り組もうとしていて、SDGs について良い学びができたのだと感じました。 

 

⚫ 目標を「エナジー」と掲げており、とても素敵な目標だと思いました。SDGs を広める活動が印象に強く残

りました。ごみのリサイクルをクラス訪問など通して全校に広める活動は周りを巻き込める素晴らしい活動

だと思います。一か月で集まったプラスチックの量を示すことで、自分も気を付けようという意識が芽生え

てよいと思います。自分たち大学生よりも SDGs について詳しく考えられていると思います。自分たちも気

を付けようと思いました。 

 



⚫ 学級目標に SDGｓという文字を入れたり、環境目標について歌を歌ったりと環境について日常生活から環

境について考えられているのがとても良いと思いました。クラス内で出たごみを減らすためにどうすればよ

いのかという改善策もしっかりと考えられていたことも素晴らしいと思いました。次は身近な環境問題から

世界で起こっている環境問題を結びつけて考えていけるいろいろな知識が身につき将来の自分のためにな

るので頑張ってみてください。 

 

⚫ SDGs についてとてもよく調べられているなと感じました.牛乳瓶の蓋やソフト麺のビニールごみなどの一

回や一人あたりの量はそれほど多くないと思いますが,塵も積もれば山となるということわざもあるとおり

集まれば大量のごみになってしまうので,一回一回のごみの削減がとても大事だと思いました.これからも頑

張ってください. 

 

⚫ SDGs のことを知らなかったから自ら調べたり、全校のみんなに知ってもらうために歌を歌ったりしている

ところがすごいと思いました。みんなでこれからの地球を守っていくために、リサイクルの協力を具体的な

内容を言って呼びかけるという取り組みがいいとおもいました。  

 

⚫ 給食でのリサイクル活動についての発表ありがとうございました。小学校の頃から SDGs について考えてい

て子どもたちの着眼点に驚きました。また自分たちができるプラスチックの削減を全校生徒に広めていて感

動しました。 

 

⚫ 自分たちでごみの量を可視化して、問題を解決しようとする姿勢が素晴らしいと思いました。今後は、洗う

時に水がムダになっていないかを考えてみてほしいなと思います。プラごみに出しても約 6 割は燃やされて

いるという現状があるので、洗うことと可燃ごみに出すことを天秤にかけて、今の取り組みよりもいい方法

はないかなと考えてみたら面白いのではないでしょうか。 

 

⚫ 皆さんが歌った「SDGs の歌」に感銘を受けました。その理由は、自分達がまず行動に移して、ゴミの削減

に取り組むことも勿論大切ですが、SDGs の問題を改善していくためには、多くの人の理解が必要不可欠で

あるため、「皆に知ってもらうおう」という活動は重要だと感じたからです。私も SDGs を広める手段とし

て「歌」を使いたいと思いました。 

 

⚫ 丁寧に学習を行っており、活動をやりっぱなしになっておらず、常に探究している様子が素晴らしいと思い

ました。 

 

⚫ 自分たちの出したごみをリサイクルする活動はとても面白いと思いました。全校で毎日出るごみがしっかり

リサイクルされれば、それだけでも大きなことのようにも感じました。ただ同時に、リサイクルのために水

を使って容器等をきれいにするのは、水資源に付加はかからないのかと疑問に思ってしまいました。ただ焼

却するよりリサイクルできれば素敵なことだと思いますが、ただ焼却するのと洗ってリサイクルするのはど

ちらの方が環境にかかる負荷が大きいのか調べてみたいと思ってしまいました。発表ありがとうございまし

た。 

 


